

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los días excepto los Lunes y días siguientes á festivos. En Girona 1 mes 6 rs. 3 id. 16. En el resto de España y Portugal: 1 mes 8 rs. 3 id. 18. Islas de Cuba y Puerto-Rico: trimestre 3 pesos, semestre 6, 1 año 12. En Francia: trimestre 48 rs. No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

REDACCION.

Plaza de la Independencia, n.º 3, 1.º derecha. ADMINISTRACION. Calle de la Zapatería vieja núm. 4. Principal. PUNTOS DE SUSCRICION. En la redaccion y administracion de este periódico. Anuncios y comunicados á precios convencionales. Insértese ó nó, no se devuelve ningun original. Número suelto, 4 cuartos.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

DIRECTOR; JOAQUIN RUIZ Y BLANCH.

Seccion oficial.

El gobierno de la república ha tenido á bien disponer que se provea por oposicion la cátedra de farmacia químico-orgánica propia de la facultad de farmacia de la universidad de Santiago.

Por decreto del ministerio de Marina se declaran suprimidas para lo sucesivo las licencias que para contraer matrimonio tienen que solicitar los individuos de todos los cuerpos ó institutos de la armada, sujetándose tan solo á las prescripciones que se consignan en la ley de matrimonio civil.

El gobierno de la república se ha servido nombrar una junta, compuesta del teniente general D. Juan Martínez Ploves, como presidente; el de la propia clase D. Francisco Ceballos y Vargas, como vicepresidente; los primeros jefes de los cuerpos de esta guarnicion, como vocales; un subintendente militar, que nombrará el jefe de la quinta seccion con el carácter de interventor; y para los casos que lo requieran el asesor y notario de este ministerio, cuya junta queda facultada para adquirir por medio de compra ó de la manera que crea mas acertada, cuando no sean admisibles las proposiciones que se le presenten en virtud del citado anuncio, el todo ó parte del indicado vestuario y equipo, debiendo remover cuantos obstáculos puedan oponerse á la más rápida y acertada ejecucion de este servicio, teniendo asimismo á su cargo el reconocimiento y admision de las citadas prendas y efectos.

Extranjero.

Paris.—Hoy se ha reunido la comision permanente de la Asamblea Nacional.

El duque de Broglie, ministro de Negocios extranjeros, contestando en esta reunion á una pregunta que le han dirigido sobre una pastoral del arzobispo de Paris, á quien acusan de ataques á Italia, ha declarado que el gobierno es ajeno al lenguaje que pueden emplear los prelados franceses, los cuales no influyen de ningun modo en las cuestiones de política extranjera.

Los periódicos legitimistas combaten duramente el proyecto de prorogar los poderes otorgados al mariscal Mac-Mahon de presidente de la república.

Lisboa.—El gobierno portugués ha recomendado la mayor vigilancia á las autoridades de la frontera y de la costa para evitar que se introduzca en España contrabando de guerra.

Hoy ha fondeado en este puerto la fragata de guerra inglesa «Resistance».

Londres.—El gobierno inglés ha enviado á Gibraltar 25 cañones de gran calibre para reemplazar á otros tantos viejos de la defensa de aquella plaza.

Berlin.—El emperador Guillermo irá en breve á Viena para visitar la exposicion universal.

Londres.—No ha variado el descuento del Banco de Inglaterra.

GERONA 18 DE SETIEMBRE DE 1873.

LO QUE DESEAMOS.

Mientras continuan en la inmensa mayoría de los Españoles, las esperanzas y la confianza que infundió el Programa discurso del Presidente del Poder Ejecutivo, otros aunque en minoría, impacientes y recelosos, tratan ya de sembrar odios y enemistades resucitando la

memoria de antiguos hechos, que para bien de la patria deseáramos ver borrados de la mente de todos los Españoles. Poco patriótica es semejante conducta, que tenemos el sentimiento de consignar y creemos que por poco amor patrio que tengan los hombres á que aludimos, cesarán en su maquiavélica conducta ó nos harán sospechar sus denuestos y vociferaciones, algo de mancomunidad con la intransigente demagogia ó el feroz carlismo. Muchos son los trabajos de zapa que los serdes del absolutismo, ponen en práctica para evitar la union de todos los que profesan la idea liberal y deber nuestro es avisar á todos nuestros correligionarios, para que no se dejen engañar de falsas exterioridades. La conducta de la minoría de las Cortes es para nosotros el cumplimiento de un sagrado deber; lo menos por ahora lo creemos así, pues que si fuera lo contrario, si fuera cosa que no creemos, el pago de ciertas complacencias, seríamos los primeros en advertirlo y decir nuestro pensar sobre tan delicado asunto. El Sr. Castelar ha negado en pleno Congreso el rumor de que se han hecho eco muchos periódicos, sobre tratos misteriosos con la minoría. Efectivamente sería un abuso escandaloso ahora que trata de establecerse el imperio de la ley, dejar sin el condigno castigo, á unos hombres que han sumido las provincias Andaluzas en tan espantosa anarquía. Coincidiendo con dichas noticias, también se dice que se trata de sacrificar á los ministros Sres. Carvajal y Maisonnave, pero nuestro parecer es que no creemos que pueda ocultarse á la clara inteligencia del señor Castelar, el mal efecto que resultaría de declararse una crisis, apenas acabado de formar el ministerio y cuando anhelamos todos los hombres de orden, que solo se piense en dotar de paz y tranquilidad, á una nacion que tanto la necesita, mayormente siendo tan graves las noticias que tenemos sobre el cada día mas imponente levantamiento carlista. Lo que debe hacer el nuevo ministerio, es cumplir lo mas pronto posible los artículos de su reciente programa, que piensen los hombres que están al frente del gobierno, que por todos los medios posibles tratan ciertos elementos de sembrar la desconfianza y que si pronto no son un hecho las palabras del elocuente tribuno; muchos verán defraudadas las esperanzas que han adquirido hace pocos días los verdaderos amantes de la libertad y de la Patria. Efectivamente empieza ya á retardarse la venida á Cataluña del aguerrido veterano general Turon, pues cada día que pasa, crece la insolencia de los partidarios carlistas y la ansiedad y zozobra de los que á tanta costa y riesgo, defienden la libertad. También empieza á correr el alarmante rumor de que no será fácil el arreglo de la cuestion de artillería por ciertas dificultades que han sobrevenido, casi imposibles de vencer. Escitamos el celo del Ministerio y el patriotismo de los artilleros, para que de una vez cesen las dificultades que se oponen al sesgo favorable de tan desgraciada cuestion, pues es necesario que

sin perder un momento, vuelvan á su primitivo estado los cuerpos facultativos, único medio á nuestro modo de ver para el pronto restablecimiento de la disciplina en uno de los cuerpos mas importantes del ejército. No es tiempo, vista la rapidez con que sobrevienen los acontecimientos, de pararse en cuestiones de poca monta, que no hacen si no retardar el pronto escarmiento de los carlistas y nosotros tenemos el deber de advertir, que sino se toman muy pronto serias providencias, no habrá ya remedio humano, que ponga coto al atrevimiento de los partidarios del terso. La Europa entera, tiene los ojos fijos en nosotros y es una vergüenza para los republicanos que casi ninguna nacion haya reconocido su forma de gobierno. Tiempo es pues de demostrar energia y hacer ver á todos los que lo duden, que en España domina en la inmensa mayoría de sus habitantes el espíritu liberal; y para demostrarlo no hay otro recurso, que acabar de una vez con las facciones. Segun nos hemos informado, parece que Prusia al saber el cambio de política verificado en España, ha expresado intenciones de tener una conferencia con el rey Victor Manuel, á la cual debe asistir el representante de España Sr. Abarzuza, y nosotros lo creemos por que las dos naciones espresadas, siempre combatirán á la teocracia y al papado por ser ellas las representantes de la actual reforma religiosa. No sucede así con la Francia: sumamente difícil será que reconozca el actual gobierno el general MacMahon, pues nunca ha existido una república que presente las estrañas peripecias de la francesa.

Pues si son tan graves las circunstancias, si la solucion de la patria y de la libertad, dependen del pronto modo de obrar del gobierno, no comprendemos lo lento de sus actos en estos últimas días, en ciertas cuestiones sumamente trascendentales. Esta lentitud es lo único que encontramos de censurable por ahora, sin que experimentemos la mas mínima desconfianza, pero atendida nuestra impaciencia y nuestro deseo de ver pronto realizadas las promesas del Sr. Castelar, deseáramos ver una actibidad febril en todo lo que se relaciona con los carlistas y con los intransigentes. De desear sería que concluyera lo mas pronto posible la sublevacion cantonal de Cartagena, pero lo vemos muy dudoso si el gobierno no hace mayores esfuerzos, que los que ha hecho hasta ahora para dominarla. Sumamente risible es, que el ejército sitiador cuente solo con dos piezas de artillería mientras que los cartageneros á lo menos pasan de de doscientos los cañones que tienen en su poder. Nosotros nunca nos cansaremos de pedir energia para concluir de una vez con tanto baldon y tanta mengua.

También sería preciso que cesaran ciertos republicanos en las injustas sospechas que tienen entre determinados generales, pues hemos visto en La Igualdad que afirma que algunos de dichos generales imponen condiciones al gobierno, para aceptar determinados man-

dos. No sabemos que encuentra de extraño el colega en semejante conducta, pues en el fatal estado que se halla nuestro ejército, cualquier militar de carrera no haría mas que comprometer su adquirida reputación.

Los esfuerzos de todos los buenos liberales, deben dirigirse á un fin comun, á esterminar el carlismo y á devolver la paz y la tranquilidad por tanto tiempo perturbada, para que renazcan de nn modo ú otro las garantías á que tenemos derecho todos los que no nos apartamos de la severa ley, que debe imperar en todo estado bien organizado.

Union pues liberales todos, confianza mutua, pues seria muy doloroso perder la libertad á tanta costa adquirida y con tanta sangre cimentada; reflexionad, que es muy cierto lo que dice un elocuente escritor que para el país que no es libre, no hay recuerdos, su historia no tiene bellezas, sus anales no tienen glorias.—H.

Cumpliendo lo convenido entre el representante de D. Rafael Patxot de San Feliu de Guixols y nuestro Director en el juicio de conciliación que tuvo lugar hace unos dias en esta capital, publicamos á continuación la carta que con este objeto nos remite dicho Sr. Patxot, la cual dice así;

•S. Feliu de Guixols 6 Setiembre de 1873.

Sr. Director de *La Lucha*.

Muy Sr. mio: Me bastarán las esplicaciones que dió V. al contestar mi demanda en el acto conciliatorio del día 18 de Agosto último, si, además de dicha contestación, tiene V. la bondad de insertar en el periódico *La Lucha* lo presente, y sinó tiene inconveniente para mas aclarar el asunto, las dos adjuntas hojas sueltas.

Ahora, prescindiendo de quien sea el autor del comunicado anónimo ya que tiene la prudencia de callar su nombre (1) me ha de permitir no obstante el tal sugeto que le observe, que, supuesto que se propuso escribir mi biografía pública, debió haber tenido presente que el odio de partido es muy mal consejero; y por lo tanto para evitarlo, con respeto á mi persona, toda nueva ocasion de desahogar su bilis con denuestos, yo mismo voy á dársela mi vida pública copiada de fotografia. Héla aquí: En 26 de Octubre de 1833, apenas muerto el Rey Fernando, fui nombrado Capitán de una de las dos compañías de esta villa denominadas Voluntarios de Isabel segunda, pasando la mayor parte de los años 34 y 35 en columnas y destacamentos, como no pueden menos de recordarlo los veteranos de aquella época residentes en esa capital, con los cuales compartí varias veces dichos servicios. En 1836 fui nombrado segundo comandante y primero en 1837, cargo que desempeñé hasta el mes de Setiembre de 1843. Estos son mis servicios con las armas en la mano.

En cuanto á mi vida administrativa, ahí le doy tambien una copia autentica. En el mes de enero de 1833, contando apenas 22 años, fui nombrado Síndico procurador general del Ayuntamiento de esta villa, no habiendoseme admitido como excusa la edad. En 1836 y 1837 ejercí el cargo de Diputado provincial; en 1839 fui elegido Alcalde y dimiti por no haber mediado el hueco de dos años. En 1840 volví á ser nombrado Alcalde, y en 1841 se me eligió Diputado provincial, que dimiti tambien por la causa arriba espresada. En 1844 y 1845 volví á desempeñar el cargo de Alcalde. Reelegido para el bienio de 46 y 47 renuncié. En 48 y 49 desempeñé el cargo de Diputado provincial; en 52 y 53 el de Alcalde, y reelegido para el próximo bienio del 54 dimiti, quedando de concejal. A últimos de 1856 fui nombrado Alcalde provisional, y ratificado poco despues por los electores serví de Alcalde en propiedad hasta fin de 1860. En este intermedio se me eligió para Diputado provincial, cargo que renuncié, habiendo optado por el de Alcalde. En las elecciones municipales de 1862 fui otra vez nombrado, y serví un año de concejal y tres de Alcalde hasta fin de 1866. De modo, que llevo diez años de servicio efectivo no interrumpido en las filas de la Milicia nacional, cuatro

(1) Padece una equivocación el Sr. Patxot. Nuestro correspondiente no calla su nombre fué el nuestro Director quien en el acto del juicio no creyó oportuno revelarlo si bien se hizo eco de sus deseos de no haber sido su ánimo herir la honra pública ni privada de dicho señor.

en cargos provinciales y quince en municipales, formando juntos veinte y nueve años de servicios públicos gratuitos, sin tacha, si bien con gravísimos perjuicios en mis intereses.

Estos, sin embargo, son los actos de mi vida sugetos á censura, porqué son del dominio público. Lo demás son personalidades, con las que no entra jamás una persona que tenga nociones de educación.

Y en cuanto á mis opiniones políticas, sepase que ningun partido tiene derecho á pedirme cuenta de ellas, porqué jamás ninguno me ha contado entre sus afiliados. Hombre de pensamiento libre, completamente libre, no he seguido ni sigo otro norte que la ley, ni consultado mas juez que mi conciencia.

Es cuanto se cree en el caso de manifestar á V. este su atento y S. S. Q. S. M. B.—Rafael Patxot.

Para complacer al firmante mañana insertaremos las hojas sueltas á que se refiere.

NOTICIAS CARLISTAS.

De Tortosa salió el 8 en dirección á Cherta la columna Villacampa, compuesta de unos 1.700 hombres, con 100 caballos y dos cañones, á la que se ha agregado un batallón del regimiento de Aragón.

Esta fuerza irá á perseguir la partida Vallés, que hace dos dias pasó por Roquetas y en dirección á Gandesa.

—A las once de la mañana del miércoles entró la partida de Cercós en Igualada. Esta ya saben nuestros lectores que se compone de unos 300 hombres y 20 caballos.

Uno de los oficiales de la partida manifestó que dentro de pocos dias se reunirán Tristany, Miret y demás facciones al objeto de atacar á Cervera ó Esparraguera.

—A *La Epoca* le escriben lo siguiente:

«Bilbao continúa fortificándose y va llegando el tren de batir. Se han descargado estos últimos dias ocho cañones, cuatro de ellos de grueso calibre, tan excesivamente torpes, que su peso bruto, que se acerca á cinco toneladas, dificulta el transporte á los fuertes; emplazados todos á las cimas de montañas. Con esos cañones llegaron algunos miles de granadas y algunos cientos de quintales de pólvora, y parece que va á continuar la remesa.

Bueno es que haya municiones, y si hemos de sostener un sitio en regla, cosa que se pongo en duda por mil y una razones, no es menos bueno que tambien vayan llegando, como sucede estos dias, abundantes víveres de boca.

—Parece confirmarse la muerte del teniente coronel del regimiento de España, ocurrida en el desgraciado encuentro que tuvo la columna que mandaba en la provincia de Ciudad-Real con la partida Merendun.

—Los carlistas de la provincia de Zaragoza vuelven á agitarse á consecuencia de no haber en ella fuerza alguna del ejército.

—Un periódico federal de Alicante asegura que los carlistas compraron el miércoles en aquella ciudad algunas armas que habian pertenecido á los voluntarios de la república de la misma.

—De la provincia de Córdoba se sabe que una nueva partida de 200 hombres entró en Monterrubio quemando el registro civil y cometiendo otros desastros.

—D. Carlos, acompañado de la fuerza que manda Lizárraga y tres batallones mas, uno alavés, otro vizcaino y otro navarro, se encontraba el jueves en Azpeitia, desde donde se disponia á salir para Vizcaya por la costa á fin de burlar la persecucion de la columna Loma.

GACETILLA GENERAL.

Ha llegado hasta nosotros la noticia de que en cierto pueblo de esta provincia, del que tuvo que emigrar el profesor de Instrucción primaria por sus ideas liberales, dejando en su puesto un sustituto, el Sr. D. Francisco Savalls en uso de las facultades que se ha conferido, pasó una comunicación al dicho sustituto del profesor propietario, para que desalojara inmediatamente el local-Escuela, como se vió precisado á hacer; pero no paró allí la cosa, sino que ha nombrado otro nuevo profesor que ha tomado posesion del cargo y que lo ejerce.

La junta provincial de Instrucción pública, tiene conocimiento del hecho, que usurpa sus atribuciones, que es atentatorio á su dignidad y el profesor

carlista sigue en su puesto.—¿Entiendes Fabio lo que voy diciendo?

—Hace pocos dias que el Alférez de voluntarios movilizados D. Juan Montada, comandante del destacamento de Sarriá, estuvo con dos individuos de la fuerza de su mando en un tejár de Sarriá de Arriba con el objeto de hacer algunas observaciones á su dueño, que según dicen hablaba de una manera poco digna de dichos voluntarios; y en lugar de disculparse profirió varias palabras ofensivas concluyendo por atacar puñal en mano al dicho Sr. Montada, á quien hirió en la cabeza, y tal vez lo hubiera pasado peor si no acude en su auxilio uno de los voluntarios, que desarmó al agresor, el cual se nos dice salió tambien herido y de cuyo hecho entienden los tribunales de justicia.

—Un colega alicantino publica los siguientes detalles referentes al desembarco en Torrevieja de los sublevados en Cartagena. Dice así;

«Anoche se tuvieron noticias mas detalladas del desembarco de separatistas en Torrevieja.

Las nueve de la mañana eran cuando saltaron á tierra 300 insurrectos en vez de 1000 como al principio se dijo, y entre estos algunos presidiarios, con el propósito de llevarse cuantos comestibles pudieron conseguir, para lo que hicieron grandes esfuerzos; pero gracias á su recomendable conducta del teniente alcalde, se salvaron nuestras existencias, si bien no pudo evitarse que recogieran harina y otros víveres.

Publicaron un bando para la presentación inmediata de todas las armas, bajo pena de ser sentenciados militarmente los que no las entregasen, á consecuencia de lo que recogieron las de los voluntarios de aquella villa, y con algunos caballos de que se apoderaron, regresaron á bordo á las cuatro de la tarde.

El alcalde, jefe de marina y empleados oficiales, han desaparecido.

Un tiro escapado casualmente, mató á un teniente y un soldado de los cantonales y herido á otro.

Galvez manifestó publicamente que llevaba tambien la idea de sorprender á los 300 voluntarios de Alicante que según sus noticias habian ido á Torrevieja.

Un buque de guerra Inglés, á corta distancia del «Fernando» vigilaba sus movimientos.

Al anochecer salió con rumbo ignorado, aunque se supone fuese con dirección á Cartagena.

En Torrevieja han quedado algunos insurrectos, que suponemos habrán desertado.

—A pesar de los rumores que ayer circularon por esta capital, no se ha confirmado la grave noticia de la toma de Verga por los carlistas. Sin duda los propaladores de esas voces que deben pertenecer al gremio de los sacristanes estarán de muy mal humor en vista de que todos sus planes se frustran y todos sus deseos se convierten en desengaños.

—Todavía el Ayuntamiento no ha dicho una palabra referente á los fondos recogidos para los desgraciados de Tortellá.

Tampoco sabemos se hayan repartido los recaudados meces hace en nuestro Teatro para las familias de Puigcerdá y Ripoll. ¿Pero señor que sucede en este asunto?

Correo de Madrid.

El *Correo Militar* llama seriamente la atención del ministro de la Guerra sobre un asunto que reclama, en efecto, un pronto remedio.

«Segun de público se cuenta, dice nuestro colega, aun cuando todavía no se ha hecho la subasta de vetuario para 60.000 hombres, algunas personas precavidas han comprado ya todas las existencias de las fábricas y almacenes, imposibilitando en absoluto que los jefes de los cuerpos den cumplimiento á las prescripciones reglamentarias al ingresar en los mismos cuerpos los mozos de la reserva.

Nos consta positivamente que en algun regimiento de línea no se puede entregar á dichos mozos ni una sola camisa, no obstante haber adquirido el consentimiento íntimo, *demasiado íntimo*, los jefes y oficiales del cuerpo de referencia de que los nuevos soldados están llenos de miseria, la cual seguirá en aumento fabuloso si muy pronto no se toman medidas que propendan á la necesaria limpieza personal y de los cuarteles.

Tal vez les parezca á ciertas personas que el asunto no merece los honores de la publicidad; pero nosotros opinamos de muy distinto modo, insistiendo en que el señor ministro del ramo fije su atención en esta carencia de prendas de todas clases y disponga lo mas acertado para que el ejército no se convierta materialmente en hediondo depósito de una miseria

nociva para todo el mundo, aparte de ser contraria a las prácticas establecidas en el servicio interior de toda fuerza militar organizada.

A la noticia de haber recibido el Gobierno una nota del de Inglaterra poco favorable para los intereses de la República española, contestaban los más íntimos amigos de la situación que no solamente es falsa la existencia de la nota, sino que por el contrario, telegramas de nuestros representantes en Viena y Berlín ofrece la seguridad de que las corrientes en Austria y Alemania tienden al reconocimiento de la República, si esta logra dar garantías positivas de estabilidad y de orden.

Los ministeriales niegan resueltamente que el Gobierno haya hecho ofrecimiento alguno a la izquierda de la Cámara y aseguran que los actos del Gobierno desmentirán en breve aquellos rumores.

En toda la semana entrante quedarán suspendidas las sesiones de la Constituyente, según afirmaban ayer los más íntimos amigos del Gobierno.

No hay motivo alguno ni pretexto si quiera que autorice la noticia dada por un periódico respecto a la inmediata rendición de Cartagena. Así lo decían, al menos, ayer los ministeriales.

Es indudable que ayer se realizó el anunciado levantamiento carlista en el Maestrazgo.

Repetimos aquí lo que decimos en otro lugar: por más que todas las opiniones, por más que todas las probabilidades estén en favor de la resuelta actitud del general Cabrera, nosotros sólo creemos en su reaparición en la vida pública cuando sepamos que se halla al frente de sus antiguos amigos.

Nuestro apreciable colega el Gobierno consagra anoche su primer artículo a la actitud en que se supone el retirado de Londres, que bien claramente está definida en estas palabras que le atribuye el articulista, persona competente en la materia, según se nos asegura: «Si los partidos liberales de orden se unen y logran restablecer el principio de autoridad venciendo a la demagogia, muy fácil de vencer, el carlismo, poderoso en los campos, no logrará penetrar en las grandes ciudades que siempre han gobernado a los campos: el carlismo volverá a ser vencido. Pero si aquellos no se unen y la demagogia predomina, amenazando todos los intereses morales y sociales, el carlismo invadirá irremisiblemente los campos y las ciudades sin sería ni obstinada resistencia. Sólo en este caso, en que consideraría gravemente amenazada mi patria, saldré del retraimiento para afirmar rápidamente su integridad y restablecer el orden social»

Ya lo saben los partidos liberales: de no poner término a las luchas que nos dividen, uniéndonos para la obra común de salvar la libertad, el carlismo dominará en los campos y en las ciudades, y será esteril la sangre derramada en la guerra de los siete años, y perderán las conquistas de la civilización, no a menor

precio alcanzadas; si se hace el orden, si se hace la union, si hay verdaderos liberales, si se levanta el país de su postración, el carlismo no penetrará en las ciudades y acorralado en los campos sucumbirá como sucumbió en la primera guerra civil.

El presidio de Cartagena ha sido abierto por completo y puestos en libertad los pocos criminales que en él quedaban todavía.

Ayer se abrió nueva sumaria contra los oficiales del batallón cazadores de Béjar por el manifiesto publicado en el Correo Militar por dichos oficiales a consecuencia del incidente ocurrido con el general Hidalgo.

Y por el manifiesto del general Hidalgo no se forma causa?

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY. Sto. Tomás de Villanueva ob. y S. Perceol m.

SANTO DE MAÑANA. S. Genaro y comps. mrs.

CUARENTA HORAS Se hallan en la Iglesia de las Capuchinas.

ULTIMA HORA.

Telegramas de La Agencia Fauró.

Madrid 13.—Ha sido aprobado por unanimidad el proyecto de autorizaciones.—El señor Pascual y Casas ha preguntado la causa de la dilación que sufren los consejos de guerra. El señor Maisonnave ha contestado que se activarán bajo la vigilancia del gobierno.—Quedan aceptadas varias enmiendas para que se apliquen todas las penas de la Ordenanza.—Dice que Dorregaray ha intimado la rendición a Vitoria. La guarnición y los voluntarios se disponen a la resistencia.—Háblase de haber sido rechazado valientemente el ataque de los carlistas en Pamplona.—En Ginebra se está celebrando un Congreso de la Internacional, a que han asistido representantes de Inglaterra, Italia, Holanda, Bélgica, Francia, Suiza y España pero no Rusia y Alemania.—Se han ocupado en primer término de la situación de España, y por los informes se deduce que no ha tenido participación la Internacional en los acontecimientos de Alcoy, Sevilla y Cartagena. Se convino en la sesión del 4 que era preciso una revolución social.—Dióse cuenta de los progresos de la Internacional en España, y de los datos resulta que en 1852 había 236 secciones que contaban 20.402 miembros, mientras que en este año existen 462 federaciones locales con 454 sociedades de obreros y 77 secciones rurales, y los afiliados pasan de 50.000.

El gobierno no acepta las negociaciones que proponen los cartageneros, sino rindiéndose a discreción.—Se desmiente oficialmente que los emperadores de Prusia, Rusia y Austria hayan acordado en la entrevista de Gastein no reconocer la República española, cualquiera que sea su forma, ni que hayan acordado reconocer como beligerantes a los carlistas. Se afirma

que reconocerían al gobierno que diese garantías a la Europa.

Madrid 14 de setiembre.—Los carlistas se apoderaron por sorpresa de Pamplona, atacando su Ciudadela. Rehechos los voluntarios de la sorpresa del primer momento obligaronles a abandonar la población con grandes pérdidas.—Viajeros llegados de Vitoria hablan de un encuentro favorable en Guipúzcoa.—Queda establecido el bloqueo en Cartagena.—La cuestión artillera pronto quedará arreglada. Las bases solo son conocidas del gobierno.

Esta semana se suspenderán las sesiones.—Mañana se presentará una proposición para que se declare ser falso que el gobierno esté comprometido con la izquierda a no imponer las penas de muerte impuestas por los consejos de guerra.—La «Gaceta» viene nombrando general en jefe del ejército de Cataluña al señor Toron.—El general Moriones sale hoy.

Nuevas noticias aseguran que los carlistas no llegaron a entrar en la plaza de Pamplona sino que se dirigieron a ella sigilosamente con el propósito de sorprenderla, pero apercibida la guarnición los rechazó a poca costa. En la huida pegaron fuego a la estación.—Un despacho de Iron dice que el día 12 hubo un encuentro entre las fuerzas de Santa Pau y Loma con las del pretendiente cerca de Tolosa, siendo derrotadas estas últimas con grandes pérdidas y una bandera. Las dos columnas formaban un total de 10.000 hombres, por lo cual no es ni puede ser dudoso el resultado confirmado por los viajeros llegados a Madrid.

El centro y la izquierda hacen grandes trabajos para conseguir la salida del ministerio del señor Maisonnave, como única rémora que creen opuesta a sus trabajos conciliadores. En Almagro se ha producido un motín para asesinar al jefe de la estación que dejó pasar a toda velocidad un tren que conducía los mozos de la reserva.—En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama anunciando la entrada en España de don Juan de Borbon, padre del pretendiente, que se ha unido al cuartel general con el duque de la Union de Cuba.—Al señor Castelar se le han ofrecido de Strasburgo 200.000 fusiles y 400.000 carabinas.—En el consejo de esta mañana se ha tratado de la cuestión de Hacienda, de la artillería mandos militares y estado de Cataluña.—Faltan hace cuatro dias los correos de Cataluña.

Gobierno de la provincia de Gerona.—El Excmo. señor ministro de la Gobernacion me dice en telegrama fecha de hoy lo que sigue:

«Hoy votado ley autorizaciones por unanimidad»
Lo que comunico a Vd. por si se sirve insertarlo en el periódico de su digna direccion para conocimiento y satisfaccion del público.

Gerona 16 de setiembre de 1873.—El gobernador, Juan Matas.

GERONA.

Imprenta de Pablo Puigblanquer y Forment
Plaza de la Independencia núm. 45.

maldad del crimen, las consecuencias horrorosas del error, y la bondad de un Dios justiciero al par que misericordioso, las delicias que experimenta el hombre al amar al hombre como hermano, el premio que se le espera al virtuoso, la vida perdurable de que gozará si practica el bien, es decir, se valió de la verdad tal cual es en sí misma. ¿Que consiguió Cristo? Cumplir su misión y salvar al hombre. Pues bien, si hoy hay error y vicio, si hay hombres malos, si hoy hay adoradores de falsos dioses, si hoy hay conciencias ignorantes, y por la ignorancia pervertida, é intelijencias perturbadas que efecto de la fatalidad desconocen la realidad y bondad de la verdad, ¿no estamos en peores circunstancias que en aquellos tiempos? Si la luz de la ciencia cristiana y la práctica de los preceptos cristianos disiparan las nubes de el error para que el sol de la religion verdadera alumbrara hasta las más recónditas fibras del corazon humano con los benéficos rayos de la conversion y la fe en el verdadero Dios, ¿por qué hoy hemos de dejar por nuestra intransjencia que el que adora el error, siga perdiéndose hasta perderse de un todo en el mas allá de la tumba? ¿Por qué hemos de cerrar nuestros labios y hemos de ahogar la palabra de Dios en nuestro pecho, cuando hay hermanos que ávidos de tratarnos y conversar con nosotros desean el gozar de libertad para convencernos de nuestro error ó persuadirse del suyo? No dijo Jesus a sus discipulos «id y enseñad el Evangelio a todas las gentes?» Pues ya que nosotros no vamos a buscar a los que adoran a los falsos dioses practi-

es y necesitando el el estado al hombre...
...habiendo el sup abiben a...
...así como el sup...
...así como el sup...
...así como el sup...

ES HOY CONVENIENTE Y JUSTA

LA LIBERTAD DE CULTOS?

Probado que la libertad de cultos es inherente a la libertad humana, y constituye parte de su naturaleza; probado que Jesucristo fué el primero que proclamó y practicó esta libertad, libertad que no podía negar, puesto que la doctrina que propagaba era la justa, la verdadera y divina, fácil es el probar la conveniencia y justicia de que exista la libertad de cultos, no solamente hoy, si que siempre, en todo tiempo y lugar.

Por más que los sostenedores de la unidad católica se esfuercen en probar que las circunstancias actuales son distintas a la en que se encontraban los contemporáneos de el Hijo de Nazaret, no podrán negarme que los impulsos de las pasiones, los atractivos del vicio, los halagos y placeres que las satisfacciones de ciertos deseos, atraen al hombre al precipicio de la perdición, son hoy, si cabe, mucho mayores en número que en aquellos tiempos en que eran desconocidas ciertas tentaciones perjudiciales,

SECCION DE ANUNCIOS.

ALQUITRAN DE GUYOT

LICOR DE ALQUITRAN RECONCENTRADO Y DOSIFICADO.

Mr. Guyot, después de infinitos y laborables experimentos, ha conseguido quitar al alquitran su acritud y amargura insuperables haciendo al mismo tiempo muy soluble. Aprovechando este feliz descubrimiento, prepara un licor que en todo de alquitran que en muy poca cantidad de principios activos.

El Alquitran de Guyot (Goudron de Guyot) ofrece todas las ventajas del agua alquitranada ordinaria sin tener ninguno de sus inconvenientes.

El Alquitran de Guyot se emplea con gran éxito para combatir las enfermedades siguientes:

EN BERBIDA: — Una cucharada de café por cada vaso de agua y dos cucharadas soperas por cada botella.

BRONQUITIS
RESPIRADO
CATARRO DE LA VILGIA
COQUETECHE O TOS CONVULSIVA
TOS TENAZ
IRRITACION DE PECHO
ENFERMEDADES DE LA GARGANTA
EN LOCIONES. — Licor puro o diluido en muy poca agua.

AFECCIONES DE LA PIEL
PICAZONES
ENFERMEDADES DE LA PIEL
CABELLUDA EN INYECCIONES. — Cuadro partes de agua y una de licor; (eficacia estramada).

FLUJOS CRONICOS O RECIENTES
CATARRO DE LA VESIGIA

El Alquitran de Guyot (Goudron Guyot) ha sido experimentado con verdadero éxito en los principales hospitales de Francia, Bélgica, y España. Los primeros médicos de Europa se hallan unánimes en reconocer que este licor constituye en la época de los calores la bebida más higiénica, sobre todo en tiempos de epidemia.

Depósito en París, en casa de L. FRÉRE, Rue Jacob, 19.
En Sevilla, Farmacia de la Vinata de Espinosa.
En Tarragona, Sebastian Basols, Plaza de la Fuente, 9.

Fotografía.

TOMÁS MARCA tiene el gusto de participar á sus numerosos clientes, que ha vuelto á encargarse de su establecimiento, sito en la Plaza de la Independencia (S. Agustín) casa de baños.

El viage que espresamente emprendió al extranjero, á fin de observar los adelantos de la fotografía, le han suministrado ventajas que redundarán en beneficio de las personas que se dignen honrarle, pues ha podido conocer prácticamente la perfeccion y mejora de que es susceptible este arte.

Una reducida familia de esta Capital que habita un piso bastante capaz y con buenas luces, desearia encontrar dos ó tres caballeros de arraigo en clase de huéspedes.

Daran razon en la Administración de este periódico.

En la muralla de la Merced núm. 44, hay una sala con alcoba para alquilar.

En la imprenta de este periódico informarán. 3-6

AGUAS POTABLES DE GERONA.

Practicadas recientemente las obras más necesarias para obtener el nivel de dichas aguas en la plaza de Elnobers, y terminada la extraordinaria sequia de este verano, se ofrecen tan acreditadas aguas á los propietarios e inquilinos de todas las fincas situadas á igual elevacion en esta ciudad bajo las condiciones de abono, que se pondrán de manifiesto en la Administración, Plaza de la Independencia número 2, planta baja, todos los días no festivos, de 9 á 12 de la mañana. En las mismas horas, y por medio de buzón en las otras de todos los días se recibirán las reclamaciones y avisos que interesen á los abonados y á la Empresa.

Por la Empresa, Joaquín Artau

LA LUCHA.

DIARIO CONSERVADOR LIBERAL, LITERARIO Y DE INTERESES MORALES Y MATERIALES
de la
Provincia de Gerona.

BASES DE LA PUBLICACION.

Se publica todos los días excepto los lunes y días siguientes á los festivos, conteniendo mas lectura que todos los de su tamaño.

Contiene artículos editoriales, políticos, científicos y literarios; noticias oficiales, extranjeras y generales. Tiene un buen servicio de activos y verídicos correos, y especialmente en Cuba, de cuya causa nacional es *La Lucha* incansable defensor. Además contiene diariamente una sección nutrida de noticias tanto de dentro como de fuera de Gerona, cuantas de interés encierran los acontecimientos que cotidianamente se suceden en la península y ultramar, detalles de todo cuanto tiene lugar con motivo de la guerra civil, folletines, modas, variedades, viajes, descubrimientos y cuanto publicar puede el periódico de mayor tamaño.

Los precios de suscripción los encontrarán, los que deseen saberlos á la izquierda del título de esta publicación

Redaccion—Plaza de la Independencia—3-4 de derecha.

Administracion—Calle de la Zapatería Vieja 3-Prinpal.

REMEDIO SEGURO
PARA LOS QUE PADECEN DE TOS, catarrros, ronqueras, y demás afecciones de pecho agudas y crónicas, por medio de la tan acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andreu de Barcelona.

Este remedio á mas de ser sumamente cómodo y agradable, es tan positivo, que á las pocas pastillas sienta ya el enfermo un gran alivio.

Millares de personas, entre las que se cuentan muchos facultativos, curados con esta preciosa pasta pectoral, han dado justo crédito á un medicamento, que es ya hoy día ventajosamente conocido en las principales poblaciones de España y del Estranjero.

Unico depósito en Gerona, farmacia de D. Joaquín Ametller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 6.

LA REVALENTA ARABICA DU BARRY de Londres

cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias) gastritis, gastralgias estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos despues de comer y durante el embarazo, tos, opresiones, asma, catarro, úsis, (consuncion), hesses, gota, & c.

Depósito en Gerona, botica de D. Joaquín Ametller y Viñas, la calle de Cort-real núm. 6.

que han nacido á la sombra de la civilizacion y se multiplican á medida que la humanidad avanza por el camino del progreso, porque cuanto mas instruido es el pueblo, mas medita; cuanto mas estudia, mas estudia; y cuanto mas estudia, mas analiza y compara, siendo por consiguiente muy fácil que en vez de deducir consecuencias basadas en la verdad de los principios, las deduzca falsas apoyadas en el error de los sofismas. De modo, que si en aquellos tiempos los hombres eran fanáticos de la idolatria por causa de la carencia de instruccion, hoy pueden serlo, unos, por aquella causa; otros, por causa del orgullo que poseen los que no contentos con conocer los efectos de la divinidad, quieren analizar sus causas, y se confunden, y se enrabian y desesperan, llegando los mas modestos á conformarse con haber recorrido el terreno que media desde lo conocido hasta lo desconocido, sin precurar entrar en el vedado análisis de los eternos arcanos; esforzándose los mas curiosos, no solo en recorrer todo el vasto trayecto de lo posible de conocer, si que hasta se quieren atrever á buscar los orijenes de ciertas causas incomprendibles al entendimiento humano, perdiéndose por tanto en el laberinto del ministerio, del que solo pueden salir ó locos ó muertos.

Los primeros, se detienen en el terreno lógico de la verdad; los segundos, se extravian por las turtuosas sendas del delirio. Tenemos, pues, que hoy existe el fanatismo de la ignorancia, y el fanatismo de la ilustracion estraviada; ó lo que es lo mismo, antes habla un solo fanatismo, hoy en cambio hay dos,

sin contar los fanatismos falsos que nacen de la conveniencia y de la maldad de ciertos seres degradados que comercian con las creencias y se enriquecen á costa de los mantecatos. De estos no me quiero ocupar ahora, porque para nada me hacen falta.

Mientras la humanidad exista, habrá verdad y habrá mentira; habrá virtud y habrá vicio; habrán sensaciones puras é impuras; deseos y satisfacciones dignas é indignas; en una palabra, habrá bien y mal, lo mismo que habia y ha habido desde el pecado de nuestros primeros padres hasta nosotros, lo mismo que habrá desde nosotros hasta la muerte del último hombre.

Siendo esto una realidad, por tristeza que experimentemos al confesarlo, hoy como antes y como despues, la verdad será una, indivisible, invencible y eterna y el error uno revestido y presentado bajo miles aspectos y variadas formas; el hombre que siga los impulsos sanos de la razon, adorará á la verdad y nunca perecerá; el hombre que por el contrario olvide su mision y se abandone en brazos de la maldad y se pervierta, ese morirá maldito por una eternidad. Esto que nos acusa la razon natural, nos lo ha enseñado y prometido el Salvador del género humano.

Ahora bien; ¿qué mision trajo al mundo el Hijo de Maria? la de salvar al hombre separándole de los brazos del error; ¿de qué armas se valió para conseguirlo? De su doctrina millones de veces santa, ó lo que es lo mismo, de la verdad pura y neta, mostrándole al hombre la deformidad del vicio, la